



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XLVIII

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NUM. 13996

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la PENÍNSULA: Un mes, 1'50 ptas.—Tres meses, 4'50 id.—EXTRANJERO: Tres meses, 10 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 15 de cada mes.—La correspondencia a la Administración.

## REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24

JUEVES 23 DE JULIO DE 1908

## CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Correos póstales en París: Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. J. Junc, 31, Faubourg-Montmartre.

### Por los niños abandonados

No hace muchos días, mi excelente amigo y querido compañero Bautista Monserrat, se lamentaba del inexplorable abandono en que se encuentran multitud de tiernas criaturitas que vagan día y noche por las calles de esta ciudad demandando con quejumbrosos acentos una limosna á los transeuntes.

Imploraba el notable periodista en su sentido artículo, una generosa iniciativa por parte de todas las clases pudientes, para constituir en Cartagena, de forma permanente y definitiva la liga de protección á la infancia y ahorrarnos de una vez para siempre el triste y repugnante espectáculo que presenciarnos á diario en los sitios más concurridos de la población, de ese verdadero enjambre de niños, que extendiendo la manecita en ademán de súplica, balbucean torpemente sus infantiles labios la palabra «limosna.»

Es un delito de lesa humanidad, no acudir al socorro de esos desgraciados á quienes la madrastra fortuna trata despiadadamente, quizá negándoles hasta las dulces y consoladoras caricias de una madre y la protección enérgica, viril, desinteresada de un padre que cuide y atiende á los más indispensables medios de su subsistencia.

Todas esas tiernas criaturitas que hoy imploran con la inconsciencia propia de los pocos años, dejándoles en el abandono, sin guía ni freno que encauce y dirija sus actitudes é inclinaciones, serán el día de mañana peligrosos delincuentes; amargados por la diferencia social, y desarrollándose en un medio en el cual solo se respira las envenenadas enseñanzas del delito, han de ser los futuros presidiarios cuya hoja de servicios encontraremos escrita en la ficha antropométrica de los penitenciarios.

Los que vivimos en otra esfera, los que gozamos—relativamente—de las dulzuras de una existencia placida y tranquila estamos en el deber de acordarnos, siquiera media hora todos los días, de esos infelices seres colocados en la sociedad como una piltrafa humana, que tiene también derecho á ocupar un puesto—aunque modesto—en el gran banquete de la existencia.

La liga de protección á la infancia, muerta apenas nacida, como todas las grandes iniciativas, resolvería en parte el problema que ante nuestros ojos se plantea triste, pavoroso, con los horrores de un porvenir incierto y sombrío, cuya solución está encomendada á los mismos, qué mañana invocaran los artículos de la ley con acentos de indignación acerba, si los mendigos de hoy, dan el primer paso en el camino de la delincuencia.

Hagamos todos un pequeño esfuerzo, y contribuyamos en la medida de nuestras fuerzas á esta hermosa obra de social regeneración.

PETRONIO

### Exposición Artística

Daniel Cortés, el notable artista que ha sabido trasladar al lienzo las más pintorescas escenas de la vida oriental amasando los colores de su paleta, con gérmenes de esa luz radiante y esplendorosa que impera en las fértiles campiñas musulmanas se encuentran en Cartagena accidentalmente de paso para Valencia, y aprovechando su estancia entre nosotros unos cuantos enamorados del arte maravilloso de la pintura, piensan organizar una exposición de cuadros, que lleven todos, la firma de pintor tan eminente.

La Asociación de la Prensa Cartagenera, patrocina tan hermosa idea, cuya realización se verificará dentro del mes actual.

Ya que por insuperables obstáculos de índole financiera, nos vemos este año privados de festejos, estamos en el deber de contribuir á que éste, que inexperadamente se nos presenta, adquiera gran relieve y esplendor.

El Ayuntamiento, contribuirá al éxito, cediendo galantemente el salón de sesiones, que por su orientación y excelentes condiciones de luz, ha de hacer que en los lienzos en él expuestos, puedan apreciarse hasta los más insignificantes detalles de dibujo y colorido.

El nombre prestigioso de Daniel Cortés, consagrado ya en los mercados artísticos de España y especialmente del extranjero, es una garantía del indiscutible éxito que ha de tener dicha exposición.

Nos congratulamos de esta idea y con verdadero entusiasmo cooperaremos á su realización.

### La cura de la tuberculosis

#### Descubrimiento importante

Hoy que todos los centros científicos de España y del extranjero, encaminan sus estudios á resolver el importante problema de la cura de la tuberculosis, enfermedad terrible que hace enormes estragos en la humanidad, merece que la clase médica fije su atención en los siguientes párrafos de una correspondencia de Filipinas: «En estos momentos se está despertando el interés de Filipinas de un modo máximo, que si resulta como las esperanzas lo pintan, va á dar á este país un renombre universal.

Se trata de un pueblito de la Pampanga denominado Santo Tomás, en el que unos ingenieros del Gobierno abrieron un pozo artesiano. Las aguas en él halladas han resultado de un efecto mágico para los efectos de tuberculosis, que encuentran en ellas inmediato alivio y curaciones sorprendentes.

No sabemos todavía lo que la fantasía puede influir en esto, pero si se van repitiendo relatos de curas punto menos que milagrosas, y ya los médicos van fijando su atención y dedicándose á su estudio; para sacar del análisis que hagan las consecuencias que con ansia esperan tantos y tantos como son los que aquí padecen tan mortal enfermedad.

De resultar las aguas de referencia tal y como de ellas hablan los entusiastas, no se conocerá en el mundo mayor prodigio, y es seguro que dada á conocer á los cuatro vientos del mundo la prodigiosa virtud de tales aguas, conseguirán lo que hasta ahora no ha conseguido la «Manila Chamber», atraer viajeros á visitar estas tierras y dejarse el dinero en beneficio de sus habitantes.»

### Ecos del mundo

El ex-ministro italiano Nasi, á pesar de la incapacidad jurídica que sobre él pesa para ejercer cargos públicos

ha sido elegido diputado por el distrito de Trapani.

El triunfo del famoso exministro ha sido completo, pues ha obtenido 20.000 votos.

Su adversario el candidato socialista, apenas ha reunido un centenar de ellos.

Los amigos de Nasi están entusiasmados, y dicen que su nuevo triunfo dará á entender á los enemigos del exministro que mientras éste viva, ningún otro representará al distrito en el Parlamento.

«Anularán ahora su elección declaran:—pero entonces volveremos á presentar su candidatura en las elecciones generales que se celebrarán en Noviembre.»

Según comunican de Tolón cuando se celebraban las últimas maniobras mediterráneas de las escuadras francesa surgió un grave disgusto entre los dos Almirantes.

El Almirante Leopard creyó en vista de un suceso fortuito, que podía adoptar una conducta disconforme con las órdenes dadas por el almirante Germinet.

La escuadra del primero debía aguardar en Portovecchio el ataque de la del segundo.

Sin embargo, habiendo sido advertido Leopold, casualmente, de que se aproximaba Germinet, no aguardó su ataque y abandonó el puerto.

A causa de este incidente, Germinet publicó una orden del día condenando la conducta de Leopold.

El suceso tiene poca importancia.

Ha obedecido sólo á una diferencia de apreciación acerca de las instrucciones de las maniobras.

El príncipe Sabahedine, sobrino del Su átn de Turquía, Abdu-Hamid, y uno de los jefes más significados del movimiento constitucionalista en su país, ha hecho las siguientes declaraciones sobre la cuestión de Macedonia: «Los sucesos ocurridos estos días en dicha región son un episodio del gran drama que se representa actualmente en Turquía entre los partidarios del régimen constitucional y los defensores de absolutismo.

El movimiento liberal turco, antes exclusivamente intelectual, ha entrado al fin en el dominio de la acción.

Evidentemente, es lamentable que la oposición liberal se vea obligada á recurrir á medios violentos; pero la responsabilidad de ello recae sobre el soberano, que confía el gobierno del país á gentes despovistas de moralidad.

La reorganización de Turquía será un beneficio para el mundo entero. Un imperio otomano progresivo y fuerte daría una solución natural y equitativa á la cuestión de Oriente, que constituye siempre un peligro para la paz universal.

Abdul-Hamid tratará, probablemente, de hacer creer que el movimiento constitucionalista se dirige contra los elementos cristianos del Imperio.

Y esto es falso. La sublevación de Macedonia no va contra los cristianos extranjeros, sea la que quiera su religión.

Mi mas grande deseo es que las potencias comprendan estas verdades, y sigan una política favorable al establecimiento del régimen constitucional en «Turquía».

### PARA EL SEÑOR ALCALDE

Sentimos tener que llamar la atención otra vez del Sr. Alcalde, sobre un asunto del cual nos ocupamos hace días en las columnas de nuestro periódico, pero á trueque de parecer pesados hemos de insistir hoy, haciéndonos eco de las quejas de todos los vecinos de una numerosa Diputación.

Se trata Sr. Alcalde, del camino que conduce desde Cartagena á Canteras, sobre todo del trozo de rambla que comienza cuando la carretera termina y que se ha puesto verdaderamente intransitable.

Hemos presenciado ya diferentes vuelcos—salvo el desperfecto de los vehículos—por un verdadero milagro de la Providencia.

Como el remedio es fácil y sencillo, pues consiste solamente en destinar á la recomposición de dicho camino, dos peones camineros, y la piedra existe amontonada en las márgenes, nosotros suplicamos nuevamente al Sr. Alcalde, dé orden de que el arreglo se verifique, y así evitará que el

mejor día—el peor, mejor dicho—ocurra una desgracia.

Así lo esperan los vecinos de Canteras, de la amabilidad del Sr. Sánchez Arias.

### VIDA MILITAR

### Escuelas prácticas

A propuesta del Estado Mayor Central, ha dictado una R. O. circular recientemente el Ministro de la Guerra, que ha de contribuir poderosamente á que la cultura técnica profesional adquiera en nuestro Ejército el grado de perfeccionamiento á que ya va encaminada de algún tiempo á esta parte.

Lo dispuesto en la citada circular no es, realmente, nuevo entre nosotros. Oficiales de todas las armas y cuerpos han concurrido ya á determinadas prácticas de carácter especial, aunque en proporción bastante limitada. Trátase ahora de que á todas las escuelas prácticas de Infantería, Artillería é Ingenieros, y al segundo curso de la tercera sección de la Escuela Central de Tiro, asistan en el presente año jefes y oficiales de otras armas, con el fin de que, respecto al empleo de todas ellas, puedan adquirirse conocimientos prácticos, muy necesarios sobre todo al jefe que ha de mandar en campaña columnas mixtas independientes.

Como las escuelas prácticas han de ser múltiples en cada Arma, y á todas ellas han de concurrir oficiales de las demás, los efectos benéficos de esta medida han de apreciarse en el término de muy pocos años.

A cada Escuela práctica de Infantería asistirán un capitán y un primer teniente de Artillería, y un oficial de Estado Mayor á una de las que se verifiquen en cada región.

A las de cada uno de los cuerpos montados de Artillería concurrirán dos jefes y dos capitanes de Infantería, un jefe y un oficial de Caballería, y un jefe y un capitán de Ingenieros. A las del regimiento ligero, tres jefes, tres capitanes y tres primeros tenientes de Caballería. A las de las compañías de plaza dos jefes, dos capitanes y dos primeros tenientes de Infantería.

### Biblioteca de EL ECO DE CARTAGENA 44

Sus propias opiniones hablan llevado al vicario, hasta el extremo de afirmar un desierto. Las muchas fotografías que en aquel rústico albergue se sacaron del niño, testimoniaron en contra suya, puesto que demostraban que aquella criatura había sido hasta hermosa en un principio, con sus abundantes cabellos ondeados que flotaban por su frente, y su semblante risueño y apacible.

Cadle, que era de constitución débil, se colocaba ordinariamente conriendo detrás de su hijo con la cual resultaba más su pequeñez relativa. Cuando el niño cumplió dos años, se hizo más discutible su hermosura. Empezó á crecer de un modo tal, que su abuelo hubiera calificado de «exuberante»; perdió sus buenos colores, y parecía un ser débil, aunque de forma colosal.

En realidad estaba delicado. Se le empezaron á finar las facciones y tomaron éstas el tono gris que la gente llama interesante; sus cabellos, en cuanto se los cortaron por primera vez, se le empezaron á enmarañar y parecían un montón de estopa.

—Ya sale al exterior lo vulgar de su prosopía—dijo el médico al observarlo.

El caso es que aun no se ha podido averiguar si aquel estado de debilidad provenía de lo que el médico aseguraba, ó de vivir el chico en un pajarr blanqueado á expensas de una comida, tem-

### EL ALIMENTO DE LOS DIOS 41

estóidos y aferrados á las disposiciones ya proclamadas.

—Lo consideramos á usted responsable, señor Benington, del daño producido en nuestro municipio... ¡Sí, señor, usted es el responsable!

Una sociedad de procuradores, licenciados en astucias, que se afirmaba con siete apellidos y que aparecía invariablemente en forma de un vejete pequeñuelo, de pelo rojizo, aspecto astuto y nariz puntiaguda, había también á nuestros sabios, de un modo vago, de daños y perjuicios, y de la casa de su fuerza llegó á la de Redwood un personaje distinguido, que preguntó.

—Y, bien, caballero ¿qué se propone usted hacer ahora?

—Interrumpir el envío del alimento al chico al Benington ó á mí nos siguen molestando de este modo. Yo doy ahora la comida de balde, pero puedo dejar de darla cuando quiera, y no toniéndola el niño, gritará y convertirá el pueblo en ruinas antes de retirarse si no se le da la substancia. El niño está á cargo de ustedes y ustedes deben mantenerlo. La señora Wondershoot, si la dama bienhechora y provincial de un pueblo, ha contraído responsabilidades ¿me entiendo V.?

—El mal está hecho—dijo la señora Wondershoot al conocer la respuesta.

—Sí, el mal está hecho—repitió el vicario, como un eco. Pero no era así: el mal no estaba hecho, sino empezado á hacer únicamente.